

Newsletter Nr. 1/2013

Liebe GCLer und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Ignatianische Begriffe – leicht erklärt

Die "Allgemeinen Grundsätze" (AG) der GCL sind vom ignatianischen Geist durchdrungen, der in einer spezifischen Sprache zum Ausdruck kommt. Vor allem jüngeren Menschen ist diese nicht ganz leicht zugänglich. Angeregt durch das Delegiertentreffen der GCL-Österreich im Mai 2012 werden die ignatianischen Formulierungen, die in den Allgemeinen Grundsätzen und anderswo vorkommen, in heutiger Sprache erklärt. Gertrud Zeller hat hiermit eine gute Beilage/Lesehilfe zu den Allgemeinen Grundsätzen der GCL geschaffen. Danke vielmals.

Treffen der Innsbrucker Koordinatoren

Am Montag, den 21. Jänner 2013 trafen sich die Koordinatoren der Innsbrucker GCL-Gruppen. Neben den interessanten Berichten aus den eigenen Gruppen, den Überlegungen zu Kandidaten für den neu zu wählenden Vorstand und Terminen für das GCL- Jubiläumsjahr wurde angeregt, dass die sechs Innsbrucker GCL-Gruppen sich 2013/2014 gemeinsam und aktiv an den Aktionen der Diözese Innsbruck anlässlich der 50-Jahrfeier ihrer Gründung beteiligen.

Neue GCL-Gruppen im Entstehen

Nach einer längeren Pause bilden sich weitere neue GCL-Gruppen: am 23. Jänner 2013 war in Innsbruck das Starttreffen der nunmehr sechsten neuen GCL-Gruppe; am 28. Jänner 2013 wird es in St. Pölten zum ersten Mal eine Neugründung geben. Auch in Wien könnte es sein, dass in nächster Zeit zwei neue GCL-Gruppen starten. Gespräche über die Gründung von GCL- Gruppen gibt es in Graz und in Bregenz.

Exerzitien im Alltag

Frau Mag. Beate Regensburger, selbst Mitglied einer GCL-Gruppe, wird heuer zum zweiten Mal für Mitglieder der Innsbrucker GCL-Gruppen in der Fastenzeit „Exerzitien im Alltag“ anbieten (Ort: Sillgasse 6, Beginn: Di. 19. 02. jeweils um 19:00 Uhr). Auch in Wien werden GCL-Mitglieder in einer Pfarre „Exerzitien im Alltag“ anbieten. Wir ersuchen um Information, wenn auch an anderen Orten von GCL-Mitgliedern Exerzitien angeboten werden. Es handelt sich dabei um ein wichtiges Apostolat für die Mitchristen.

Kandidatenvorschläge für die Vorstandswahl bis 8. Februar rückmelden...

Jedes Jahr findet das GCL-Delegiertentreffen – das oberste Leitungsgremium der GCL-Österreich – statt, alle drei Jahre wird von den Delegierten der Vorstand neu gewählt. 2013 ist wieder ein Wahljahr. Ziel ist es, die in den letzten Jahren erfolgte Ausbreitung der GCL über (fast) ganz Österreich und nach Südtirol auch im neuen Vorstand sichtbar zu machen. Wir laden euch daher ganz herzlich ein, in eurer Gruppe zu überlegen,

welche Personen aus eurer Gruppe bzw. welche Personen, die ihr in den letzten Jahren bei regionalen oder nationalen Treffen, Formungsangeboten, etc. kennengelernt habt, dafür in Frage kommen. - Gewählt werden: Vorsitzende/r, Stv. Vorsitzende/r, SchriftführerIn, 1 - 4 weitere Vorstandsmitglieder.

Bitte teilt uns eure Vorschläge für den Vorstand (Name/n, eventuell auch mit Funktionsangabe/n) schriftlich bis spätestens 08. Februar 2013 mit.

Welttreffen 2013 im Libanon – Vor-/Nachbereitungsgruppe

Der Vorstand der GCL-Österreich hat in den letzten Wochen die österreichischen Delegierten für das alle 5 Jahre stattfindende GCL-Welttreffen gewählt und die Vor-/Nachbereitungsgruppe, die die Delegierten bei der Vorbereitung auf das und bei den ersten Umsetzungsschritten nach dem Welttreffen unterstützen soll, zusammengestellt. Das Welttreffen findet vom **30. Juli bis 8. August 2013 im Libanon**, in der Nähe von Beirut statt. Unsere **Delegierten: Joseph Waib** (Vorsitzender, Gruppe MAGIS, Wien), **P. Ricci Plaickner** (Kirchlicher Assistent); eine dritte GCL-Delegierte wird noch gesucht. - Unsere **Vor-/Nachbereitungsgruppe: Joseph Waib, P. Ricci Plaickner, Waltraut Stockreiter** (Gruppenkoordinatorin, Gruppe Spittal/D), **Fritz Staudigl** (Gruppe Innsbruck-3), **Ulrich Treipl** (Gruppenkoordinator, Gruppe Mondsee), **Gertrud Zeller** (Gruppenkoordinatorin, Gruppe MAGIS, Wien); **Karl Jurik** (Gruppe MAGIS, Wien)

Grafikerin für GCL-Österreich

Die GCL-Österreich feiert heuer ihr „450 Jahre-Jubiläum“. Gleichzeitig sind wir sehr daran interessiert, im „Jahr des Glaubens“ stärker in der Öffentlichkeit präsent zu sein. Dies führte zu der Entscheidung im GCL-Vorstand, eine Grafikerin zu suchen, die uns bei der Gestaltung des GCL-Erscheinungsbildes unterstützt. - **Teresa Waib**, Studentin der Fachrichtung „Web Design & Development“ (Marketing, Grafik, Programmierung), wird sich mit der Neugestaltung unserer medialen Mittel befassen. Dazu gehören: Briefpapier, Pressemappe zum 450 Jahr-Jubiläum, GCL-Handbuch, Vorlagen für den Veranstaltungskalender, den Veranstaltungsfolder, für Formungsunterlagen, Plakat sowie der Entwurf für einen neuen Imagefolder und die GCL-Zeitung.

„GCL-Handbuch für KoordinatorInnen“ und „GCL-Pressemappe“ in Vorbereitung

Zwei Projekte befinden sich derzeit in der Endphase der Fertigstellung. Das GCL-Handbuch wird den GruppenkoordinatorInnen zur Verfügung gestellt werden. Es enthält die Allgemeinen Grundsätze der GCL-Weltgemeinschaft, die österreichischen GCL-Statuten, die Richtlinien der GCL-Österreich sowie eine Sammlung „Ignatianischer Begriffe“. - Die „GCL-Pressemappe“ erhalten interessierte RedakteurInnen kirchlicher wie anderer Medien und Verantwortliche von Pfarrzeitingen, die über die GCL bzw. über GCL-(Informations-)Veranstaltungen berichten möchten.

Mit herzlichen Grüßen
der Vorstand der GCL-Österreich
Wien, 10. Oktober 2013